

一般質問



水 志 議員

○新スマート物流プロジェクト事業を断念された背景と今後の取り組みについて

質 新スマート物流プロジェクトが廃止された具体的な理由と、その判断に至る経緯を伺います。

政策企画課長

ドローンを活用した新スマート物流事業の実現を図るために、離島への自動運転による採算を民間の配送業者による共同配送で補う想定であったが、令和6年度事業で実施した配送業者のヒアリング調査では、そのニーズや意向がないことが分かり、実際の共同配送体制の構築には至りませんでした。

質 当初の予算計上の段階で、事業化の見通しが甘く、事業着手に向けた情報収集などの準備や調整が不足していたと思うが、どのように評価をされているのか伺います。

政策企画課長

ドローンという先進技術の活用と、共同配送により省力化を図ることができるこの事業は、配送困難地域の輸送を継続していくために取り組むべき施策と考えていました。事業実施については、先進的な取り組みで、実現が難しいからこそ、デジタル田園都市国家構想推進

交付金が適用され、交付税措置と併せ、市の費用を極力抑え取り組むことができました。事業継続には至りませんでした。独自の状況分析や事業実施の足掛かりとなり、将来につながる取り組みになったと考えています。

質 ドローン事業に代わる具体的な施策を講じる計画があるのか、また、ドローン物流事業について、今後新たな検討を行う考えがあるのか伺います。

政策企画課長

ドローンを活用した物流事業を実施することは難しく、その利活用を図ることができると判断できたときに新たな検討を行うこととしていきます。また、今回の知見を生かし、災害対応、農業、水産業、文化財事業等において、先進技術のドローンをどう活用していくか、考えていくこととしています。

質 行政として事業を立案し進める中で、簡単に断念されることはあってはならない。事業熟度が完全ではなかったと言わざるを得ません。この一連の事業の進め方と今回の断念に至った判断について、どのように責任を感じておられるのか、お答えください。

市長 実施した事業において、機体の性能が本市では課題があることが分かったため事業中止を決断したものであり、決して無駄になったという認識は持っていません。

一般質問



武 辺 議員

○ながさきピース文化祭2025」開催に向けた本市の取り組み状況について

質 国民文化祭と全国障害者芸術・文化祭を一体的に開催する意義、恒久的な取り組みの必要性についての見解をお聞かせください。

福祉事務所長

一体的に開催することで、障害の有無に関わらず、国民の参加や鑑賞機会の充実が図られ、社会の一体感をより高める役割を果たすものと考えています。

質 文化祭後の予定、具体的な事業名等についてお尋ねします。

福祉事務所長

具体的なものとしては考えていませんが、障害のある方々の作品の展示を市民文化祭と一体的に開催していきたいと考えています。

生涯学習課長

御厨蛇踊り、松山田浮立、奉納演舞和一処、流鏑馬、松浦龍王太鼓、村上三絃道由梨世会の三味線、肥前福島玄蕃太鼓、民話の語り、長野県木曾町の木曾節、モンゴル国ホジルト郡の馬頭琴の披露などを予定しています。

質

御厨蛇踊り保存会のこれまでの

活動に対する評価をお聞かせください。

市長 御厨地域の皆さんがまちおこしのために続けてこられた伝統芸能だと認識しています。

質 郷土芸能共演会と同日にアジワイフェスタを開催予定ですが、本市における経済波及効果をどのように想定していますか。

文化観光課長

一定の経済波及効果は期待できると想定していますが、経済波及効果額の算出は予定しておりません。

質 戦後80年、原爆投下から80年の節目の本年、平和の大切さを発信できる児童生徒の育成の必要性についてお聞かせください。

教育長

学校では話し合いで合意形成を図る体験や学びを重ねることが大事だと指導しており、平和の大切さを発信できる児童生徒の育成の基盤になると考えています。

質 「ながさきピース文化祭2025」開催の意義と成果についての考え方や御厨蛇踊り保存会に対する支援策についてお尋ねします。

市長

文化芸術を通じて、市民の方々に地域の魅力と伝統文化の継承とその歴史を紡ぐ主人公であるということを再認識していただくことが大切だと考えています。御厨蛇踊り保存会へは、どのような支援ができるか考えながら、継続可能な取り組みを行いたいと思っています。